
Retorno aos 
trabalhos 
Legislativos 
em Rafard
Confi ra o resumo 
do que foi discutido 
na primeira sessão 
ordinária de 2024 na 
Câmara Municipal de 
Rafard. Oito vereadores 
estiveram presentes. 
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Pedrinho 
cobra regula-
mentação 
urgente sobre 
uso de fogos 
de artifício

DECRETO

Segundo vereador, 
austistas e animais são 
os que mais sofrem com 
o barulho. Página 5

Polícia Civil prende 
suspeitos de roubo 
e latrocínio tentado 
em operação 
conjunta com a 
Guarda Municipal

CAPIVARI

O crime em questão ocorreu em novembro de 
2023, quando a vítima, enquanto abria o portão 
de sua empresa pela manhã, foi surpreendida por 
um indivíduo armado. Página 8

Parecer do Tribunal de 
Contas revela falhas na 
gestão municipal, alerta 
presidente do Legislativo

POLÍTICA

Vereador Luis Fernando Zape fez alertas 
preocupantes acerca dos apontamentos.  Página 5

Câmara de Rafard

Diante dos 
índices 
desfavoráveis, 
vereador 
Zape critica 
gestão do 
atual governo 
municipal

POLÍTICA

“Dados revelam a 
verdadeira situação da 
administração”, disparou. 
Página 9

Prefeitura de Rafard inicia 
entrega dos carnês do IPTU

SEM AUMENTO!

Segundo o Setor de Tributação, entrega foi antecipada a pedido dos 
munícipes e também devido ao período eleitoral que se aproxima. A boa 
notícia é que não houve aumento no valor para os contribuintes. Página 12

Valor: R$ 355,725 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)
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SEM AUMENTO!

Prefeitura de Rafard

Prefeitura de Rafard 
amplia serviços de saúde 
com atendimento de raio 
X aos finais de semana

SERVIÇOS

A iniciativa vem como um complemento às melhorias 
já implementadas na área da saúde.  Página 8

Prefeitura de Rafard

Nova médica veterinária é 
contratada para oferecer 
atendimento na Clínica 
Veterinária Municipal

ZOONOSES

A Clínica Veterinária Municipal oferece atendimentos 
básicos para cães e gatos, exclusivamente para os 
moradores de Rafard.  Página 8

Prefeitura de Rafard

Guarda Civil 
de Rafard 
prende 
suspeito 
por tráfi co 
de entorpe-
centes

Drogas, dinheiro e 
utensílios utilizados 
para o embalo de 
entorpecentes foram 
apreendidos em ação 
da GCM. Página 6

DENÚNCIA ANÔNIMA

GCM Rafard

Câmara de Rafard
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Há algumas parcerias 
famosas nas quais a co-
mida e o vinho parecem 
realçar-se mutuamente 
de modo mágico, mas, em 
geral, combiná-los não 
implica descobrir parce-
rias perfeitas e exclusivas. 
Quase sempre, trata-se 
de escolher aqueles cuja 
aproximação é feliz “cada 
um deles tornado mais 
deleitável, em parte, sim-
plesmente pela presença 
do outro” e de saber que, 
na maioria das vezes, di-
versas variedades de vi-
nho acompanham gosto-
samente qualquer prato. 

Normalmente utilizam 
regras: vinho branco com 
peixe e carne branca; vi-
nho tinto com carne ver-
melha; e vinhos locais 
com vinhos regionais. No 
passado, a comida era res-
peitada, e mesmo celebra-

da, por sua naturalidade. 
E os vinhos com quais as 
pessoas acompanhavam 
eram locais – o Novo Mun-
do estava fora disso.

Era bem claro, e ainda 
é, que vinho tinto briga 
com peixe, este conferin-
do àquele um sabor me-
tálico ou amargo (embora 
pode ser acompanhado de 
tintos, por exemplo os de 
uva Pinot Noir). Como o 
tanino no vinho é a prin-
cipal causa do conflito, 
presume-se que a mistu-
ra de tintos com peixe era 
mais arriscada no passa-
do, quando eles eram em 
geral mais taninosos do 
que hoje.

A única coisa que sub-
julga bem o sabor do ta-
nino é a textura pesada 
da carne, isso foi um pas-
so para o surgimento da 
regra do vinho tinto com 

carne vermelha. Como 
há mais brancos leves do 
que tintos leves e, inversa-
mente, mais tintos muito 
encorpados do que bran-
cos vigorosos, deu-se o 
mesmo curto passo para 
generalizar que vinhos 
brancos deveriam ser 
consumidos com peixes e 
carnes brancas.

Em termos gerais, você 
deve procurar equilibrar o 
peso da comida com o do 
vinho, de modo que ne-
nhum dos dois se sobre-
ponha ao outro. Comida 
leve com vinho leve, comi-
da substanciosa e robusta 
com vinho com encorpa-
do (robusto).

A forma de preparo 
do prato influência na 
escolha do vinho. É mui-
to importante ter conhe-
cimento da cocção do 
ingrediente principal e 

dos acompanhamentos, 
incluindo molhos e re-
cheios, como na pizza e 
no risoto por exemplo.

Saber a origem do vi-
nho e suas característi-
cas, auxilia bastante, mas 
você pode ir além. Buscar 
referências sobre a região 
produtora, tipo de uva e 
terroir, para aperfeiçoar 
suas habilidades.

Como combinar vinho e comida

Falando de Vinho
Érica Falsirolli Franchi, sommelière  |  Instagram @ericafalsirolli
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José Hipólito Fernandes 
de Castro Carvalho – Pro-
fessor.  Nasceu em Capivari, 
no dia 14 de maio de 1929. 
Filho de Flávio de Carvalho 
e Dona Benedita de Castro 
Carvalho. 

Casou-se em janeiro de 
1952, com a rafardense pro-
fessora Esmeralda Rosatto 
de Carvalho, de cuja união 
nasceram três filhos: Flávio, 
Ivan e Vânia. 

Cursou o primário no 
Grupo Escolar Augusto Castanho e depois fez o ginasial 
na Escola Normal no Instituto de Educação Padre Fabiano, 
em Capivari. Posteriormente, fez a Faculdade de Direito, 
tornando-se advogado. 

Como professor, lecionou em todos os graus do ensi-
no, do primário ao superior. Ingressou no magistério por 
Concurso no Ensino Típico Rural, lecionando no Grupo 
de Patrimônio do Guarujá, no município de Piraposinho, 
na barranca do Rio Paranapanema. 

Por concurso, foi removido para o Anexo do Padre Fa-
biano, onde já havia lecionado durante cinco anos como 
substituto, as cadeiras de Geografia Geral e do Brasil e 
Ciências Físicas e Naturais. 

Foi professor fundador da Faculdade de Administração 
de Capivari – CNEC, onde lecionou como catedrático, as 
matérias de Direito Público e Privado e Estudos de Pro-
blemas Brasileiros, até sua aposentadoria. Foi membro 
fundador do Capivari Clube e durante muitos anos fez 
parte da Loja Maçônica de Capivari – Integridade. 

Sua vida foi pautada nos valores éticos e morais e assim 
educou toda uma geração. Paralela às suas atividades de 
magistério exerceu a advocacia como assessor jurídico 
da União São Paulo S.A. durante 25 anos, quando se apo-
sentou. 

Teve seu escritório de advocacia na cidade de Capivari 
e foi um constante colaborador dos jornais da cidade, com 
artigos e principalmente crônicas que foram reunidas no 
livreto “Gente e Coisas do Passado”, editado pela Editora 
EME, com toda renda direcionada à Casa da Criança de 
Capivari. 

Faleceu em Campinas, no dia 6 de setembro de 2009, 
aos 80 anos de idade.

(Fonte: Flávio de Carvalho)

Figuras Ilustres 
da Região
J. R. Guedes de Oliveira, ensaísta, biógrafo e historiador

 José Hipólito de 
Carvalho - Prof.

A Caipirinha do Nono Quibao
Como coisas simples 

nos marcam pela vida 
toda, e uma delas é a caipi-
rinha que o Nono Quibao 
fazia religiosamente todo 
domingo, e saboreava 
antes do almoço na casa 
que ele morava na Fazen-
da Leopoldina, era aquela 
casa em estilo francês com 
muito espaço e luminosi-
dade!

E nós, os netos, pare-
cíamos abelhas rodean-
do um prato com água e 
açúcar na intenção de dar 
uma bicadinha naquela 
caipirinha feita de limão 
galego, que nunca provei 
outra igual, era limão, açú-
car e cachaça de garrafão, 
nem gelo ele colocava, já 
tentei copiar em casa, já 
pedi fazerem pra mim, 
mas não é a mesma coisa, 
acho que falta aquela ma-
gia que ficou lá atrás! 

Sempre digo que pode-
mos ter a receita mais de-
talhada possível de algum 
prato, ou mesmo drink, 
mas o diferencial está na 
“mão”, agora há pouco 
acabei de tentar fazer uma 
parecida, mas não ficou 
igual, usei limão de um 
pé que plantei na peque-
na piscina daqui de casa, 
que virou um canteiro, es-
tou degustando sem gelo, 
como era na casa do nono, 

mas não chega nem perto!
Por falar nesse pé de 

limão galego, ganhei a 
muda de um amigo que 
me diz que a sogra dele 
vive falando que nunca 
mais provou um churras-
co tão bom como o do ca-
samento do tio Toninho, 
e realmente, o nono fazia 
um churrasco que nun-
ca vi tempero igual, ele 
tinha uma caixa de inox 
com alças que cabia mais 
ou menos uns 100 litros, 
e já tive oportunidade de 
ver ele temperar a carne 
pra fazer o churrasco de 
natal do dia seguinte, a 
carne ficava nesse tem-
pero, sem refrigeração 
alguma de um dia pro ou-
tro, seria esse o segredo?                                                                        
Não sei se foi pra esse ca-
samento, ou outra festa, 
mas uma vez fui com o 
nono até o matadouro de 

Piracicaba, foi uma verda-
deira aventura para mim, 
e sempre que passo em 
frente ao prédio histórico 
lembro disso. 

Ainda sobre o chur-
rasco que o nono fazia, a 
gente esperava ansioso o 
natal para se deliciar com 
ele, uvas passas e nozes, 
que nós disputávamos 
com nossos primos quem 
quebrava no “murro” com 
maior facilidade, e com as 
sidras que a gente pegava 
escondido, ou pedia pra 
um tio por vez, fazendo de 
conta que era a primeira 
que pegávamos. Realmen-
te aquela casa e esses mo-
mentos deixaram muitas 
lembranças, domingo à 
tarde na enorme sala de 
visita, que tinha uma larei-
ra, e nunca via acesa, a tv 
estava sempre no progra-
ma do Silvio Santos, tinha 

o Jeep e o Aero Willys que 
a gente brincava de dirigir. 

Nessa época a usina 
mantinha muito bem con-
servadas as casas, nessa 
tinha um jardim do lado 
esquerdo, que era cuida-
do por um jardineiro, era 
ao lado da varanda onde 
era feita essa festa, e nele, 
no meio de um canteiro 
tinha uma pequena fonte 
cheia plantas aquáticas, 
que a gente chamava de 
estrelas d’água, e eu fiz a 
façanha de cair dentro du-
rante uma das brincadei-
ras com os primos. Outra 
coisa que nunca mais vi é 
limão doce, tinha um pé 
ao lado do enorme pé de 
castanha, era muito pare-
cido com o limão siciliano, 
mas era doce.

Hoje tudo isso virou 
lembrança, a casa foi de-
molida, muitos dos per-
sonagens dessa época vi-
raram doces lembranças, 
mas, que bom, termos o 
privilégio de ter boas lem-
branças!

Texto escrito por Jr. Qui-
bao, em 28 de janeiro de 
2024, relembrando sua in-
fância nos bons tempos em 
que as famílias eram nu-
merosas e confraterniza-
vam, se reunindo nas casas 
do nossos avós ou nonos, 
como dizem os italianos.

M.M. COMÉRCIO DE ÁGUA MINERAL RAFARD

Aberto de segunda à sexta das 8h às 18h. Sábado das 8h às 12 h.

Entregas em domicílio

Av. São Bernardo, nº 53 - Centro - RAFARD

Galão 20 Litros e Galão 10 Litros
DISK ÁGUA: 

Depósito: (19) 3496-2750

Na imensidão da vida, enfrentamos tempestades que nos 
fazem questionar nossos rumos e abalar nossas estruturas 
mais íntimas. É nesses momentos turbulentos que encon-
tramos refúgio na fé, nossa âncora que nos mantém firmes 
durante as tormentas. Como navegantes em um mar revolto, 
encontramos segurança e esperança em algo maior que nós 
mesmos.

Conta-se a história de um grupo de navegantes que, em 
meio a uma grande revolta do mar, enfrentaram ondas que 
pareciam querer engoli-los. Em meio ao caos e ao desespero, 
encontraram forças para perseverar, pois mantinham sua fé 
como seu porto seguro. Mesmo diante das adversidades mais 
aterradoras, mantiveram os olhos fixos no horizonte, con-
fiantes de que alcançariam terras tranquilas, e alcançaram.

“Nas tempestades da vida, a fé é o farol que guia os nave-
gantes para além das ondas.”

Eu mesmo, em meio a uma tempestade que parecia que-
rer me afogar, encontrei na minha fé em Deus o meu porto 
seguro. Quando tudo parecia perdido, foi minha esposa Ju-
liana quem segurou minha mão e me ajudou a encontrar a 
luz no fim do túnel. Seu apoio incondicional e sua própria fé 
foram as âncoras que me mantiveram firme, navegando com 
coragem e determinação. Deus usou meus pais, irmãos e so-
gros para materializar a fé, já que fé é crer no que não vemos.

Em momentos de tribulação, é fácil sucumbir ao deses-
pero e à incerteza. No entanto, é preciso lembrar que a fé é 
a força que nos sustenta, mesmo quando as ondas da vida 
tentam nos derrubar. Que possamos encontrar conforto e 
esperança em nossa fé, e que ela nos guie rumo a águas 
mais calmas.

Diante das tempestades da vida, onde você encontra seu 
porto seguro?

Reflexão
Samuel Tiaggo (Primo Preto), 
Empreendedor, Mentor, Musico, Gestor 
e Design de Interiores

Fé, um porto seguro
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Agro Comercial e Papelaria

GLOBAL

R. Maurício Allain, 130 - Rafard
Fone: (19) 3496-1235

Toda linha de materiais p/ escritório e escolar. 
Pintos, rações, materiais p/ pesca, ferramentas 

e produtos veterinários

ENTREGA À DOMICÍLIO

R. Maurício Allain, 201, Centro
F.: 3496-1254 | C.: 99250-5630

Pani�cadora 
Pantojo

O melhor pão da cidade.
Aceitamos encomendas de

pão, bolos, doces e salgados.

Ótica XV
Um carinho especial 

a seus olhos

Rua XV de Novembro, 784

Fone/Fax: (19) 3491-4451
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O uso indiscrimina-
do de fogos de artifício 
no município de Rafard 
foi pauta durante a pri-
meira sessão ordiná-
ria do ano, na Câmara 
Municipal de Rafard. 
O vereador Pedro Rei-
naldo da Rosa trouxe à 
tona essa questão que 
há tempos aflige a po-
pulação local. Em um 
discurso contundente, 
o vereador enfatizou o 
total desrespeito que 
essa prática represen-
ta, não apenas para os 
animais, mas também 
para os autistas da co-
munidade.

O uso de fogos de ar-
tifício tem se mostrado 
um flagelo recorrente 
no município, gerando 
não apenas incômodo, 
mas também graves 
consequências para 
os animais, que sofrem 
com o barulho ensur-
decedor e as explosões 
repentinas. Além disso, 
Pedro Reinaldo da Rosa 

destacou a importân-
cia de considerar a sen-
sibilidade dos autistas, 
que muitas vezes têm 
dificuldade em lidar 
com estímulos sono-
ros intensos, como os 
causados pelos fogos 
de artifício.

O vereador reforçou 
a urgência de regula-
mentar e fiscalizar a Lei 
Estadual 17.389/2021, 
que dispõe sobre o uso 
de fogos de artifício de 
estampido. Para tanto, 
propôs a elaboração de 
um Decreto Municipal 
que estabeleça diretri-

zes claras e medidas 
efetivas para coibir o 
uso indiscriminado 
desses artefatos.

“Não podemos mais 
permitir que nossos 
animais e nossos mu-
nícipes autistas sejam 
submetidos a esse tipo 
de agressão. É dever 
desta Casa Legislativa e 
da Prefeitura Municipal 
garantir o bem-estar e a 
segurança de todos os 
moradores de Rafard”, 
declarou Pedrinho.

Diante das deman-
das apresentadas pelo 
vereador, fica eviden-
te a necessidade de 
uma ação imediata 
por parte das autori-
dades competentes. A 
regulamentação e fis-
calização eficazes são 
passos indispensáveis 
para combater esse 
problema e assegurar 
um ambiente mais pa-
cífico e inclusivo para 
toda a comunidade de 
Rafard.

Pedrinho cobra regulamentação 
urgente sobre uso de fogos de artifício

DESRESPEITO  |  Austistas e animais são os que mais sofrem com o barulho

Durante a primeira 
sessão ordinária de 2024 
na Câmara Municipal 
de Rafard, realizada na 
noite de terça-feira (6), 
o presidente da casa le-
gislativa, vereador Luis 
Fernando Zape, fez crí-
ticas contundentes em 
relação à gestão muni-
cipal, especialmente em 
decorrência dos aponta-
mentos feitos pelo Tribu-
nal de Contas do Estado 
de São Paulo referentes 
às contas de 2022 da Pre-
feitura de Rafard.

Embora as contas te-
nham sido aprovadas, 
Zape destacou uma série 
de questões preocupan-
tes identificadas pelo TC, 
evidenciando falhas sig-
nificativas na adminis-
tração pública local. 

Entre os pontos res-
saltados pelo vereador, 
destaca-se o fato de que 
as creches municipais 
estavam operando com 
uma média de mais de 13 
alunos por turma, o que 
claramente compromete 
a qualidade do ensino e 
a atenção dispensada a 
cada criança.

Outro ponto alarman-
te foi a constatação de 
que apenas um dos qua-
tro estabelecimentos de 
pré-escola em Rafard 

oferecia turmas em tem-
po integral, o que repre-
senta uma deficiência 
na oferta de educação 
infantil em período in-
tegral, tão importante 
para muitas famílias que 
necessitam de suporte 
integral para seus filhos.

Além disso, apenas 
dois dos cinco estabele-
cimentos da rede públi-
ca municipal possuíam o 
Auto de Vistoria do Cor-
po de Bombeiros, colo-
cando em risco a segu-
rança tanto dos alunos 
quanto dos funcionários 
dessas instituições.

A falta de integração 
da escola com a comu-
nidade também foi des-
tacada no parecer, enfa-
tizando que nenhuma 
escola municipal com-
partilha espaços com a 
comunidade local, nem 
mesmo utiliza os es-
paços e equipamentos 
disponíveis no entorno 
escolar, desperdiçando 
recursos e oportunida-
des de integração social.

Os resultados educa-
cionais também ficaram 
abaixo das expectativas, 
com os anos iniciais 
apresentando uma nota 
de 6,7 no Índice de De-
senvolvimento da Edu-
cação Básica (IDEB), en-

quanto a meta nacional 
era de 6,8, demonstran-
do uma lacuna significa-
tiva entre o desempenho 
escolar e as expectativas 
de qualidade.

Zape alertou ainda 
que, embora as contas 
tenham sido aprovadas, 
o Tribunal de Contas 
deixou uma advertên-
cia severa para a gestão 
municipal, cobrando o 
gestor a redobrar os es-
forços para aprimorar as 
condições operacionais 
dos órgãos municipais, 
especialmente no setor 
educacional, visando 
elevar a eficiência e a 
qualidade dos serviços 
prestados à população.

“Diante disso, fica 
evidente a necessidade 
urgente de uma revisão 
profunda na gestão mu-
nicipal de Rafard, priori-
zando o investimento na 
educação e garantindo a 
segurança e o bem-estar 
dos cidadãos. Estamos 
fazendo nossa parte 
como vereador, que é 
fiscalizar, indicar e co-
brar de perto as medidas 
que serão tomadas pelo 
Executivo para corrigir 
essas falhas e atender às 
demandas da comuni-
dade”, finaliza o presi-
dente do Legislativo.

Parecer do Tribunal de Contas 
revela falhas na gestão municipal, 
alerta presidente do Legislativo

RAFARD  |  Vereador Luis Fernando Zape fez apontamentos preocupantes

Zape destacou diversas questões preocupantes apontadas pelo Tribunal de Contas do Estado

Wanderley Alves

Vereador Pedrinho pediu 
conscientização da população 
e atitude das autoridades 
competentes para coibir o uso de 
fogos de artifício 

Wanderley Alves

Na última terça-feira 
(6), o vereador Marcelo 
da Silva trouxe à tona 
uma série de questões 
críticas que refletem 
a negligência e o des-
cumprimento de pro-
messas por parte do 
governo municipal. Os 
problemas abordados 
na tribuna livre durante 
a primeira sessão ordi-
nária do ano vão desde 
questões ambientais até 
infraestrutura urbana e 
condições de trabalho 
dos servidores públicos.

Uma das pautas re-
correntes apresentadas 
pelo vereador é a urgên-
cia do desassoreamento 
do Rio Capivari, parte 
integrante do territó-
rio de Rafard. Marcelo 
expressou sua frustra-
ção com o não cum-
primento da promessa 
feita pelo prefeito, que 
assegurou a presença 
de máquinas na cidade 
já em janeiro deste ano. 
O descaso com o rio 
representa não apenas 
um problema ambien-
tal, mas também coloca 
em risco a comunidade 
local, especialmente em 
períodos chuvosos.

Outro ponto destaca-
do pelo vereador foi o 
atraso na obra da ponte 
do bairro Itapeva, cujo 
início estava previsto 
para setembro de 2023. 

Apesar da presença de 
uma placa indicativa, a 
obra ainda não foi ini-
ciada, deixando os mo-
radores desamparados e 
sem uma solução para 
um problema que afeta 
diretamente a mobilida-
de na região.

A preocupação com a 
saúde pública também 
foi abordada por Mar-
celo, que denunciou o 
acúmulo de lixo e en-
tulhos nos bairros Ita-
peva e Sete Fogões. Este 
cenário se agrava com 
o surto de dengue que 
assola o país, exigindo 
medidas urgentes por 
parte do governo muni-
cipal para evitar a pro-
liferação do mosquito 
transmissor da doença. 
O vereador Zape refor-
çou a necessidade de 
divulgação de boletins 
atualizados sobre a si-
tuação da dengue na 
cidade, evidenciando a 

falta de transparência e 
comunicação por parte 
da administração mu-
nicipal.

Além disso, Marcelo 
lamentou o estado de 
abandono do campo 
sintético ao lado do gi-
násio municipal Olavo 
de Campos Borghesi, 
ressaltando a ausên-
cia de manutenção 
preventiva como fator 
determinante para sua 
deterioração. A situação 
precária do campinho 
de areia no bairro Po-
pular também foi men-
cionada, evidenciando 
a falta de investimento 
em espaços públicos 
destinados à prática es-
portiva, essenciais para 
a promoção da saúde 
e bem-estar da popu-
lação.

Por último, o verea-
dor cobrou que a Pre-
feitura de Rafard ofereça 
condições adequadas 
de trabalho à Guarda 
Municipal e cumpra a 
promessa de reformar 
o estatuto dos guardas. 
Esta demanda não ape-
nas evidencia a impor-
tância de valorização 
dos servidores públicos, 
mas também ressalta a 
responsabilidade do 
governo municipal em 
garantir a segurança e 
o bem-estar da comu-
nidade.

Obras paradas, falta de manutenção e 
atenção à segurança pública foram temas 
de cobrança do vereador Marcelo da Silva

POLÍTICA

Para Marcelo, falta de 
manutenção e cuidados nos 
espaços públicos contribuíram 
para deterioração

Wanderley Alves
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Bora lá entender essa estratégia muito interessante 
para facilitar a vida do seu filho(a) e acalmar seu coração 
no início das aulas? 

A gente é muito curiosa. A presença de um colega 
da mesma idade, mas que se comporta de forma dife-
rente, tem dificuldades na fala ou um jeito peculiar de 
interagir com os outros gera muitas perguntas que, por 
vezes, professores não estão preparados para responder. 
Dúvidas que, se não sanadas, geram estranhamento e 
prejuízos na socialização.

Dar informações básicas sobre o seu filho ou filha 
para que as pessoas que vão lidar com ele durante a 
maior parte do dia saibam o que é importante sobre 
ele ou ela é respeitar a singularidade é acessibilidade!

Vou explicar alguns tópicos que poderiam estar na 
Carta Apresentação e cada um ajusta segundo a sua 
realidade:

�- Informações básicas (Sobre Mim): você pode comen-
tar sobre qual a deficiência ele(a) tem se tiver condições 
coexistentes, sobre a família, se tem animais de estima-
ção, sobre alimentação, sobre seus stims ( estereotipias), 
sobre as buscas sensoriais, sobre as atividades da vida 
diária ( se alimenta sozinho, se tem rigidez a utensílios 
ou dificuldade de manuseio, sobre ir ao banheiro, lavar 
as mãos, uso de fraldas...), sobre temperatura ambien-
tal;

- �Coisas que a pessoa gosta: você pode adaptar con-
forme o ambiente a que se refere pode ser escola, pode 
ser com nova equipe ou terapeuta, pode ser para ami-
gos ou parentes e dizer tudo que o aluno gosta tudinho 
mesmo desde brinquedos, brincadeiras, lugares, stims, 
alimentação, lugares, tipo de carinho, reforçador social 
(bater palmas, parabenizar uma ação, cócegas, sorrir), 
desenhos preferidos ou vídeos, músicas;

- �Coisas que irritam: esse tópico é muito importan-
te pois agiliza na previsibilidade e como solucionar se 
acontecer de ficar irritado. Aqui você pode dizer sobre 
as sensibilidades auditivas, táteis, cheiros, esperas, ser 
contrariado, não entender o que ele quer ou o que a 
gente quer dele(a), se estiver com fome, sono, cansado, 
com tédio, dor;

- �Como se comunica: isso é muito importante!!! Cho-
rar, gritar, agredir, ficar impaciente tudo isso é uma for-
ma de comunicação, assim como rir, abraçar também 
é! Detalhe as formas que seu filho(a) utiliza para dizer 
que quer algo! Se faz uso de Libras/ Braille ou CAA. Se 
faz uso de pistas visuais. Um parêntese aqui se o aluno 
estiver dificuldade na comunicação que tal Profissional 
introduzir a Comunicação Alternativa?

- �Como ajudar: outro tópico importante como ajudar 
nos momentos de desafios de crises, comportamentos 
barreiras (fuga, esquiva, tédio, hiperatividade), descre-
va como você soluciona cada momento delicado, por 
exemplo falar em tom calmo, levar para um cantinho 
da tranquilidade, apagar as luzes, redirecionar para uma 
atividade de interesse;

- �O que ele/ela pode fazer (as habilidades): você pode 
até dar dicas de habilidades em desenvolvimento enfim 
fale tudo que pode agregar no ambiente e fale mui-
to mesmo para que todos saibam que seu filho(a) tem 
muitas janelas de oportunidades só saber extrair.

Se tiver alguma dúvida em como montar pode me 
chamar. A conscientização bem-feita facilita muito no 
processo da independência e autonomia e torna o am-
biente e as pessoas conscientes.

Não é receita de bolo, precisa viver e conhecer para 
entender, amar e respeitar para aceitar.

Espero que tenham gostado e bora lá preparar o Re-
sumo do Aluno que o início das aulas já começou!!!Um 
ano acessível a todos!

Inclusão
Adriana Guimarães, é Bióloga e Pedagoga, Professora 
da Educação Especial, Ativista Social-Mãeromba, 
Membro do Conselho da Pessoa com Defi ciência em 
Rafard, mãe de um garotinho autista de 8 anos, o Raonic. 

Você sabe o que é carta de 
apresentação do aluno?

Se quiser receber notícias sobre inclusão e acessibilidade e desejar fazer 
parte da minha lista de transmissão me chame whats (19) 99398-0478.

Olhando para este banco velho, me peguei a pensar
Madeiramento muito bem trabalhado e de palha 
trançada, começando a estragar. 
Banco desgastado pelo tempo, comecei a imaginar
Quantos causos e negócios os patrões e coronéis 
conversaram sentados ali, pitando um bom cigarro.
Quantas lavouras de café nasceram de uma boa 
conversa.
Quantas ideias e assuntos em prática. 
Ficavam horas a conversar...
Banco velho,
Se pudesse me contar!
Seus braços estão soltos, este que serviu de apoio 
para uma bengala ou um braço cansado. 
Seu encosto está afundando e o assento também. 
Está ali naquele canto, já faz tempo que não senta 
ninguém. 
Com uma exclamação de prazer, o coronel oferece 
aos convidados ilustres um bom vinho da safra de 
sua propriedade.
E falam da lavoura do ano que vem.
Um banco que não vale mais nada, porque ao 
passado pertence. 
Este mesmo banco em que o sinhô e a sinhá
Ficaram horas a conversar!
Banco velho, de três lugares, para nós parece um 
sofá.
Mas hoje
Não se vê um banco como esse, mesmo com tantas 
condições. 
Ninguém fabrica um banco como este.
Hoje, este banco foi restaurado, chamando a atenção 
de muita gente!
Já não se sentam mais os coronéis e os fazendeiros. 
Mas enfeita a sala da bisneta Christina, que sorri 
contente! 
Ela, que olhava para o banco ali, encostado.
E pensava todo dia
Com saudade de seus pais e do bisavô
Toniquinho Dias.

Contos do
Caipira
Toninho Junqueira é locutor há mais de 40 anos, escritor 
e restaurador de cadeiras antigas e imagens sacras. 
Desde 2021, conduz sua própria rádio, a São Gonçalo, 
com 24 horas de programação sertaneja raiz. Fale com o 
autor por telefone ou WhatsApp: (19) 99147-8069.

Banco velho

Contos do
Caipira

Valor: R$ 59,50 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

No último domingo 
(4), a Guarda Civil de 
Rafard recebeu uma 
denúncia anônima 
que desencadeou uma 
operação eficiente 
contra o tráfico de en-
torpecentes. A equipe 
de plantão, composta 
pelos guardas muni-
cipais Costa, Alves, 
Calixto e Nascimento, 
prontamente se mobi-
lizou para averiguar a 
situação.

A denúncia aponta-
va a prática de tráfico 
de drogas por um in-
divíduo no bairro Po-
pular, próximo à praça 
Domingos Fontolan, 
em Rafard. Após rece-
berem a informação, 
os agentes se deslo-
caram para o local in-
dicado, encontrando 
o suspeito nas proxi-
midades da base da 
GCM.

A abordagem foi 
realizada e, durante a 
busca pessoal, foram 
encontradas oito por-
ções, aparentemente 
cocaína, dentro da 
calça do indivíduo, 

além de R$ 60,00 em 
espécie. Questionado 
sobre a possibilidade 
de haver mais entorpe-
centes em sua residên-
cia, o suspeito negou, 
mas consentiu com a 
verificação.

A equipe se deslocou 
até a residência do in-
divíduo, onde, com o 
apoio do Canil de Ca-
pivari, foram encon-
tradas mais sete por-
ções, aparentando ser 
cocaína, e cinco por-
ções, aparentando ser 
crack. Além das subs-
tâncias, foi apreendida 
uma balança, um funil 
e uma sacola contendo 
1.000 eppendorfs.

Diante da situação, 
o indivíduo foi detido 
e conduzido ao Pron-
to Socorro da Unida-
de Básica de Saúde de 
Rafard para realização 
de exames cautelares. 
Posteriormente, foi en-
caminhado à delegacia 
de Piracicaba, onde o 
delegado ratificou a 
prisão em flagrante, 
deixando o suspeito à 
disposição da Justiça.

GCM de Rafard prende 
suspeito por tráfico 
de entorpecentes após 
denúncia anônima

SEGURANÇA

Divulgação/GCM Rafard

Drogas, dinheiro e utensílios utilizados para o embalo de 
entorpecentes foram apreendidos em ação da GCM
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Na noite da última ter-
ça-feira, 6, a Câmara Mu-
nicipal de Rafard retomou 
suas atividades legislativas 
com a realização da primei-
ra sessão ordinária do ano. 
Com uma pauta extensa, 
os vereadores discutiram e 
votaram 18 proposituras, 
incluindo projetos de lei, 
indicações e requerimentos.

Apesar da agenda cheia, 
a ausência do vereador 
Luis Antonio Ferreira Brito, 
conhecido carinhosamen-
te como Dóca, foi sentida. 
Ele encontra-se afastado 
de suas atividades legisla-
tivas devido a um procedi-
mento cirúrgico.

O presidente do Legis-
lativo, vereador Luis Fer-
nando Zape, inaugurou 
os debates da tribuna livre 
com palavras de incentivo 
e comprometimento. Ele 
destacou a importância 
do retorno aos trabalhos 
legislativos e expressou 
votos de sucesso a todos 
os presentes. “Desejo as 
boas-vindas a cada um 
dos colegas vereadores e 
reforço o compromisso de 
entregar o melhor de mim 
para o bem de toda a socie-
dade rafardense”, afirmou 
o presidente.

Na ordem do dia, os 6 
requerimentos em discus-
são foram aprovados por 
unanimidade pelos parla-
mentares, demonstrando 
o consenso e a efetividade 
na condução dos assuntos 
de interesse da população.

A sessão foi marcada pela 
participação ativa dos ve-
readores, que demonstra-
ram estar comprometidos 
com os interesses e necessi-
dades da comunidade. Com 
isso, a Câmara Municipal de 
Rafard inicia o ano legisla-
tivo de 2024 com energia 
renovada e prontidão para 
enfrentar os desafios que se 
apresentarem.

Confira o resumo dos 
assuntos discutidos em 
tribuna livre:

Zape
O vereador Luis Fernan-

do Zape abordou outros 
temas de interesse público 
durante seu pronuncia-
mento. Ele cobrou o reparo 
no asfalto da rua Antonio 
Sergio Bragalda, uma de-
manda que tem impacto 
direto na qualidade de vida 
dos moradores da região.

Zape também apresen-
tou um gráfico com os ín-
dices da avaliação divulga-
da pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo, 
revelando a verdadeira si-
tuação da administração 
pública em Rafard. Nos 
últimos 3 anos do man-
dato do prefeito Fabinho 
Santos, todos os índices 
avaliados, incluindo Pla-

nejamento, Gestão Fiscal, 
Educação, Saúde, Meio 
Ambiente, Defesa Civil e 
Tecnologia, sofreram piora. 
“Esses números mostram 
verdadeiramente como Ra-
fard se comportou nesses 
últimos 3 anos”, disparou.

Outro dado alarmante 
apresentado pelo vereador 
foi o resultado financeiro 
de 2023 de Rafard. O muni-
cípio fechou o ano com um 
saldo negativo de R$ 6,53 
milhões, evidenciando um 
desequilíbrio entre receitas 
e despesas.

Para finalizar sua in-
tervenção, Zape ressaltou 
que, apesar da aprovação 
das contas do ano de 2022, 
o Tribunal de Contas fez 
diversos apontamentos 
preocupantes, principal-
mente relacionados à edu-
cação municipal, como a 
falta de AVCB em espaços 
da rede pública municipal, 
o não atingimento da meta 
do IDEB e a necessidade de 
aprimoramento da gestão, 
entre outros aspectos.

Pedrinho
O vereador Pedro Reinal-

do da Rosa, conhecido como 
Pedrinho, fez importantes 
pronunciamentos em nome 
da comunidade. Pedrinho 
criticou veementemente o 
uso indiscriminado de fogos 
de artifício, destacando o to-
tal desrespeito com os ani-
mais e, principalmente, com 
os autistas. Ele reforçou a 
necessidade de regulamen-
tação e fiscalização da Lei 
Estadual 17.389/2021, que 
dispõe sobre o uso de fogos 
de artifício de estampido, 
por meio de um Decreto 
Municipal.

Além disso, Pedrinho 
cobrou ações efetivas de 
acessibilidade no muni-
cípio, especialmente nas 
calçadas, visando garantir 
a mobilidade de todos os 
cidadãos.

Outro ponto abordado 
pelo vereador foi o des-
cumprimento da Lei Muni-
cipal 1777/2016, de autoria 
do vereador Alexandre Fer-
raz Fontolan, que determi-
na a divulgação pública da 
relação de medicamentos e 
insumos distribuídos pela 
rede municipal de saúde, 
assim como os que estão 
em falta. Pedrinho enfa-
tizou a importância da 
transparência na gestão 
da saúde pública.

Por fim, o vereador aler-
tou sobre o aumento dos 
casos de aparecimento de 
bichos peçonhentos e co-
brou ações emergenciais 
para combater a prolifera-
ção da dengue na cidade.

Brigati
Além das intervenções 

de Zape e Pedrinho, o ve-

reador Ernesto Brigati trou-
xe à tona questões cruciais 
para o desenvolvimento e 
bem-estar da comunidade 
rafardense. Brigati cobrou 
veementemente o governo 
municipal, especialmente o 
departamento de meio am-
biente, sobre a realização 
do projeto de arborização. 
“Só estão cortando árvores 
e não estão plantando no-
vas”, destacou, ressaltando 
a importância da reposição 
verde para o equilíbrio am-
biental da cidade.

Outra crítica contun-
dente do vereador Brigati 
foi direcionada à falta de 
iluminação e decorações 
nas festas natalinas no final 
de 2023. Segundo ele, essas 
celebrações são de extrema 
importância para a religião 
católica, e Rafard perma-
neceu no escuro durante 
esse período crucial para 
a comunidade.

Além disso, Brigati men-
cionou um episódio ocorri-
do no dia 28 de dezembro, 
quando ele e o vereador 
Pedrinho gravaram um 
vídeo denunciando que 
a farmácia municipal da 
Unidade Básica de Saúde 
estava fechada. Ele criticou 
a atitude do prefeito, que 
gravou um vídeo tentando 
jogar os vereadores contra 
os funcionários públicos. 
“O papel do diretor de Saú-
de era ter alocado outro 
funcionário no lugar do 
que faltou e não manter a 
farmácia fechada”, argu-
mentou.

Rodolfo
O vereador Rodolfo An-

tonio Minçon, membro da 
base de apoio ao prefeito 
Fabinho Santos, trouxe à 
tona importantes pontos 
de vista sobre a situação 
municipal. Rodolfo reba-
teu as críticas do vereador 
Zape em relação ao déficit 
financeiro, argumentando 
que isso não é exclusivida-
de de Rafard, e que diver-
sos municípios da região 
também fecharam o ano 
de 2023 com déficit, espe-
cialmente os municípios 
menores.

Minçon também desta-
cou que a cidade vizinha, 
Capivari, está realizando 
diversas obras graças a 
um empréstimo de R$ 40 
milhões.

Além disso, Rodolfo 
utilizou a maior parte de 
sua fala para enfatizar as 
melhorias na saúde pú-
blica realizadas pelo go-
verno municipal. Ele ci-
tou a abertura 24 horas da 
Unidade Básica de Saúde, 
ressaltou todas as especia-
lidades oferecidas e desta-
cou um aumento de 70% 
nos investimentos na área 
da Saúde.

Marcelo
No uso da tribuna li-

vre, o vereador Marcelo 
da Silva cobrou mais uma 
vez o desassoreamento 
do Rio Capivari na parte 
que pertence a Rafard, ex-
pressando sua insatisfação 
com o descumprimento da 
promessa do prefeito, que 
afirmou que as máquinas 
estariam na cidade em ja-
neiro deste ano.

Além disso, o vereador 
criticou o atraso na obra 
da ponte do bairro Itape-
va, que, apesar de ter uma 
placa indicativa, ainda não 
foi iniciada, embora o iní-
cio estivesse previsto para 
setembro de 2023.

Outro ponto abordado 
por Marcelo foi o acúmulo 
de lixo e entulhos nos bair-
ros Itapeva e Sete Fogões, 
evidenciando a necessi-
dade de medidas emer-
genciais, especialmente 
diante do surto de dengue 
que assola o país. Sobre o 
assunto, o vereador Zape 
pediu a palavra e solicitou 
que o governo municipal 
divulgue boletins atuali-
zados sobre a situação da 
doença na cidade.

O vereador também 
lamentou a situação de 
abandono do campo sin-
tético ao lado do ginásio 
municipal Olavo de Cam-
pos Borghesi, enfatizando 
a falta de manutenção pre-
ventiva como causa dessa 
deterioração. Da mesma 
forma, destacou a condi-
ção precária do campinho 
de areia no bairro Popular, 
que apesar dos esforços 
anteriores, encontra-se 
atualmente destruído, 
impossibilitando a prática 
esportiva.

Marcelo parabenizou a 
contratação da veteriná-
ria Ananda Félix e apro-
veitou para indicar que o 
governo municipal preste 
mais atenção aos casos de 
maus tratos de animais na 
cidade.

Por último, o vereador 
cobrou que a Prefeitura de 
Rafard ofereça condições 
adequadas de trabalho à 
Guarda Municipal e cum-
pra a promessa de refor-
mar o estatuto dos guardas 
municipais.

Alexandre
As intervenções na tribu-

na livre também incluíram 
contribuições do vereador 
Alexandre Ferraz Fontolan, 
que compartilhou infor-
mações importantes sobre 
a gestão municipal.

Alexandre relatou que 
esteve em reunião com o 
prefeito Fabinho Santos, 
e trouxe retornos sobre di-
versos assuntos abordados 
por outros vereadores. Ele 
anunciou que a operação 
tapa buracos abrangerá 
toda a cidade, incluindo 
a pavimentação das ruas 
Giovani Bôscolo, Domin-
gos Ruzza e Pedro Turatti, 
com início previsto a partir 
do dia 20 deste mês.

Além disso, Alexandre 
informou que a demoli-
ção da ponte de Itapeva 
terá início nesta sexta-feira 
(9), marcando o começo da 
construção da nova ponte.

Sobre o desassorea-
mento do Rio Capivari, o 
vereador defendeu que as 
responsabilidades da Pre-
feitura de Rafard foram 
cumpridas e regulariza-
das, e que agora o muni-
cípio depende do Governo 
do Estado para iniciar as 
obras. A informação é de 
que as máquinas comecem 
a chegar até o final deste 
mês.

Outro tema abordado 
por Alexandre foi a cons-
trução de 110 casas popu-
lares no terreno atrás do 
centro cultural Júlio Hen-
rique Rafard, destacando 
que o município aguarda 
o governo do Estado para 
assinar o convênio.

O vereador também so-
licitou a implantação de 
faixas de pedestres próxi-
mas ao Senai e na entrada 
da cidade, perto da ponte 
da Pio XII.

Por fim, Alexandre es-
clareceu que a verba de R$ 
200 mil conquistada com 
o deputado Carlos Sam-
paio, inicialmente desti-
nada para a compra de um 
veículo para a Defesa Ci-
vil, será agora investida na 
compra de uma van adap-
tada para a Assistência So-
cial, considerando que a 
Defesa Civil já recebeu um 
veículo do governo.

Rogério
O vereador Rogerio Dias 

Rodrigues, conhecido 
como Pastor Rogério, foi 
o último a utilizar a tribuna 
livre da noite. Ele iniciou 
sua fala parabenizando o 
governo municipal pela 
reabertura 24 horas da 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS), destacando que o 
aumento no número de 
atendimentos noturnos 
reflete a necessidade e 
importância de manter o 
espaço aberto para a co-
munidade.

Outro ponto de des-
taque mencionado pelo 
vereador foi a reabertura 
do ginásio municipal Ola-
vo de Campos Borghesi, 
agora palco de diversas 
atividades esportivas. Ele 
aproveitou para agradecer 
e parabenizar o trabalho 
realizado pelo então Di-
retor de Esporte, Cultura 
e Turismo, Luis Henrique 
Garcia, que deixou a pasta 
no final do ano, e desejou 
sucesso para o novo dire-
tor, Hélio Rodrigues.

Pastor Rogério também 
deu as boas-vindas à nova 
veterinária, Ananda Felix, 
reforçando a importân-
cia de seu trabalho para o 
bem-estar dos animais na 
cidade.

O vereador levantou a 
questão do estádio muni-
cipal Jair Forti, ressaltando a 
necessidade de obtenção do 
AVCB (Auto de Vistoria do 
Corpo de Bombeiros) para 
que o Clube Deportivo Pe-
trolero Rafard possa partici-
par de campeonatos como o 
Paulista e sediar jogos.

Outro tema abordado 
por Pastor Rogério foi um 
projeto social que forma 
barbeiros na cidade. Ele 
parabenizou o barbeiro 
David, presente na sessão, 
pelo seu trabalho e empe-
nho na formação de novos 
profissionais.

Por fim, o vereador 
defendeu o trabalho dos 
funcionários da limpe-
za pública, destacando 
que eles têm feito o que 
é possível dentro de suas 
capacidades e criticando 
a falta de conscientização 
da população em cumprir 
suas obrigações.

Retorno aos trabalhos Legislativos em Rafard
POLÍTICA  |  Confira o resumo do que foi discutido na primeira sessão ordinária de 2024 na Câmara Municipal de Rafard; oito vereadores estiveram presentes

Primeira sessão ordinária de 2024 contou com a presença de 8 vereadores

Wanderley Alves
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Nova médica veterinária é 
contratada para oferecer 
atendimento na Clínica 
Veterinária Municipal

O governo muni-
cipal anunciou nesta 
semana a contratação 
da nova médica vete-
rinária, Ananda Félix, 
para realizar os aten-
dimentos na Clínica 
Veterinária Municipal 
de Rafard.

Com um horário de 
funcionamento que 
visa atender às neces-
sidades dos moradores, 
a clínica estará aberta 
na segunda-feira, das 
7h às 12h e das 13h às 
17h, enquanto de terça 
a quinta-feira, o horá-
rio será das 7h às 12h e 
das 13h às 15h.

Localizada no mes-
mo espaço da Vigilân-
cia Sanitária, na Praça 
Gilberto G. M. Gaspa-
rini, s/n, ao lado da 

Câmara Municipal, 
a Clínica Veteriná-
ria Municipal oferece 
atendimentos básicos 
para cães e gatos, ex-
clusivamente para os 
moradores de Rafard.

Para mais informa-
ções sobre os serviços 
disponíveis e agenda-
mento de consultas, 
os interessados podem 
entrar em contato atra-
vés do telefone 19 3496-
2168.

A chegada da nova 
médica veterinária re-
força o compromisso 
do município em pro-
porcionar um atendi-
mento de qualidade 
e cuidados dedicados 
aos animais de estima-
ção da comunidade ra-
fardense.

RAFARD

Nova veterinária, Ananda Félix e prefeito Fabinho Santos

Prefeitura de Rafard

O prefeito de Rafard, 
Fabio Santos, e o vice-
-prefeito, Wagner Bragal-
da, anunciaram no sába-
do (3), uma significativa 
expansão nos serviços 
de saúde oferecidos à co-
munidade. A partir de 
agora, a Unidade Básica 
de Saúde (UBS) disponi-
bilizará serviços de raio 
X também aos finais de 
semana, como parte dos 
esforços contínuos para 
aprimorar a assistência 
à saúde local.

A iniciativa vem como 
um complemento às me-
lhorias já implementadas 
na área da saúde, incluin-
do atendimento 24 horas 
na UBS e disponibilidade 
de pediatra todos os dias 
até às 19 horas. Essas mu-

danças visam otimizar o 
acesso da comunidade 
aos cuidados médicos, 
proporcionando um ser-
viço mais abrangente e 
acessível.

Além disso, a admi-
nistração municipal já 

realizou diversas melho-
rias anteriores, como a 
abertura da farmácia em 
pontos facultativos, faci-
litando o acesso a me-
dicamentos essenciais. 
Essas ações buscam ga-
rantir que a população 

tenha acesso contínuo 
aos recursos necessários 
para manter sua saúde 
em dia.

O prefeito Fabio San-
tos expressou sua gra-
tidão a todos que con-
tribuíram para essas 
melhorias e reforçou o 
compromisso da admi-
nistração em oferecer 
serviços de saúde de 
qualidade à comunidade 
de Rafard. Ele destacou: 
“Agradecemos a todos 
que fazem parte dessa 
jornada e reafirmamos 
nosso compromisso 
em construir um futuro 
mais saudável. Juntos, 
trabalhamos para ofere-
cer uma saúde de quali-
dade para a comunidade 
de Rafard”.

Prefeitura de Rafard amplia 
serviços de saúde com atendimento 
de raio X aos finais de semana

SERVIÇOS  |  A iniciativa vem como um complemento às melhorias já implementadas na área da saúde

Prefeitura de Rafard

Prefeito Fabinho Santos e vice Wagner Bragalda anunciaram 
expansão dos serviços na Unidade Básica de Saúde

Na manhã desta quar-
ta-feira (7), a Polícia Ci-
vil de Capivari, sob o 
comando da Dra. Maria 
Luisa Dalla Bernardina, 
Delegada Titular, em co-
laboração com a Guarda 
Civil Municipal (GCM) de 
Capivari, efetuou a prisão 
de dois homens na cidade 
de Rio Claro. A ação, reali-
zada mediante o cumpri-
mento de mandados de 
prisão temporária, encer-
ra uma extensa investiga-
ção sobre um crime de 
roubo e latrocínio tentado 
ocorrido em Capivari no 
ano anterior.

O crime em questão 
ocorreu em novembro 
de 2023, quando a vítima, 
enquanto abria o portão 
de sua empresa pela ma-

nhã, foi surpreendida por 
um indivíduo armado. O 
agressor subjugou o indi-
víduo, roubou uma quan-
tia entre R$ 20 mil e R$ 30 
mil em moedas, além de 
seu celular e veículo. A 
violência empregada no 
ataque resultou em lesões 
graves para a vítima, que 
precisou de atendimen-
to hospitalar, entrou em 
coma, enfrentou dificul-
dades de locomoção e 
memória, além de correr 
risco de morte devido à 
saúde prejudicada.

As investigações, con-
duzidas pela delegada 
titular, revelaram que os 
suspeitos residiam em Rio 
Claro e se deslocaram até 
Capivari no dia do crime 
para perpetrar o roubo e 

a agressão à vítima. Se-
gundo informações da 
polícia, enquanto um dos 
homens rendia a vítima 
dentro da empresa, o ou-
tro aguardava no veículo, 
fornecendo cobertura à 
ação criminosa.

A operação que cul-
minou nas prisões dos 
dois homens envolveu 
um intenso trabalho de 
investigação por parte 
das equipes policiais, 
que se deslocaram até 
Rio Claro para cumprir 
os mandados de prisão. 
Além das prisões, os po-
liciais também realizaram 
buscas nos endereços dos 
capturados, resultando 
na apreensão de três ce-
lulares e do veículo pos-
sivelmente utilizado no 

crime. Os dois homens, de 
31 e 39 anos, encontram-
-se agora à disposição da 
Justiça, enquanto as in-
vestigações continuam 
em andamento.

Rafard
Em uma ação parale-

la, um terceiro homem 
foi preso na manhã desta 
quarta-feira (7) em Ra-
fard, também mediante 
cumprimento de manda-
do de prisão, porém, este 
relacionado a um caso de 
tráfico de drogas ocorrido 
em 2022. 

As autoridades policiais 
seguem atuando para 
garantir a segurança e a 
aplicação da justiça na 
região de Capivari e seus 
arredores.

Polícia Civil prende suspeitos de 
roubo e latrocínio tentado em 
operação conjunta com a GCM

CAPIVARI  |  Prisões em Rio Claro encerram intensa investigação sobre crime ocorrido em novembro
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Valor: R$ 355,725 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

Na noite da última 
terça-feira (6), durante 
a primeira sessão ordi-
nária de 2024 na Câmara 
Municipal de Rafard, o 
presidente da casa, ve-
reador Luis Fernando 
Zape, lançou luz sobre 
dados alarmantes que 
revelam a verdadeira si-
tuação da administração 
pública local. 

Com base na avaliação 
divulgada pelo Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo, Zape expôs 
uma realidade preocu-
pante: nos últimos três 
anos sob o comando do 
prefeito Fabinho Santos, 
quase todos os índices 
avaliados apontaram 
uma piora significativa.

Segundo Zape, os indi-
cadores de Planejamen-
to, Educação, Saúde, 
Meio Ambiente, Defesa 
Civil e Tecnologia apre-
sentaram uma tendência 
decrescente, refletindo 
de forma contundente 
o desempenho da gestão 
municipal. “Esses núme-
ros mostram verdadeira-
mente como Rafard se 
comportou nesses últi-
mos 3 anos”, disparou o 
vereador.

Dentre os índices, 
destaca-se o Índice de 
Efetividade da Gestão 
Municipal (IEG-M), que 
despencou de B+ em 
2017 para C nos anos 
de 2022 e 2023. O i-Plan, 
responsável por medir a 
consistência entre o pla-
nejado e o efetivamente 
implementado, também 

sofreu um declínio, pas-
sando de nota B em 2020 
para C nos anos subse-
quentes.

Na área da Educação, 
o i-Educ, que avalia 
os resultados do setor, 
apresentou uma queda 
considerável, indo de 
nota A em 2015 para C+ 
nos anos de 2022 e 2023. 
Essa queda reflete dire-
tamente na qualidade 
do ensino oferecido às 
crianças e jovens de Ra-
fard.

O índice relacionado 
à segurança dos muní-
cipes, o i-Cidade, que 
avalia o grau de plane-
jamento de ações diante 
de acidentes e desastres 
naturais, também sofreu 
um retrocesso, passando 
de nota A em anos ante-
riores para C em 2023.

O i-Gov TI, que men-
sura a utilização de re-

cursos tecnológicos, 
também não escapou 
das críticas, recebendo 
avaliação C nos últimos 
três anos, após anos de 
estabilidade com nota B.

A única melhoria 
apontada pelo tribunal 
diz respeito ao i-Fiscal, 
que mede os resultados 
da administração fiscal. 
O índice saiu de C+ em 
2021 para B nos anos 
seguintes. No entanto, 
Zape frisou que, mes-
mo com esse aspecto 
positivo, Rafard fechou 
o ano de 2023 com um 
saldo negativo de R$ 6,53 
milhões, evidenciando 
uma discrepância entre 
receitas e despesas.

Confira no infográfi-
co abaixo apresentado 
pelo vereador, todos os 
índices apresentados 
pelo vereador durante 
a sessão ordinária.

Diante dos índices desfavoráveis, 
vereador Zape critica gestão do 
atual governo municipal

POLÍTICA  |  “Dados revelam a verdadeira situação da administração”, disparou

Wanderley Alves

Presidente do Legislativo, vereador Luis Fernando Zape, teceu 
duras críticas ao governo municipal durante uso da tribuna livre
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A equipe do jornal O Semanário 
parabeniza o colunista 
Leondenis Vendramim, que 
na próxima terça-feira, 13, 
comemora idade nova. Receba 
os votos de paz, saúde e 
alegria. Felicidades!!!

Áries - De 21/03 20/04: A atividade profi ssional com um grupo de pessoas passa por mu-
danças, e talvez um corte seja o mais adequado para o ciclo que se aproxima. A Lua Nova desta 
semana o convida a analisar se realmente você deve se manter em um grupo, ou com algumas 
amizades, principalmente quando se trata em desenvolver a sua carreira profi ssional. Esteja aberto 
a novos contatos e mude a sua forma de pensar para aproveitar a experiência e crie novas oportu-
nidades. Você está sendo auxiliado pelo plano espiritual, por meio de sonhos ou materiais para dar 
um novo passo. Por isso, não negligencie a sua intuição ou a ajuda de uma pessoa mais experiente. 
Não dá mais para adiar as mudanças que precisam ser concretizadas. Tanto você quanto a pessoa 
amada estão passando por um processo de cura profundo e necessário para a relação. É momen-
to para se perdoarem ou ressignifi car acontecimentos do passado que interferem na dinâmica 
a dois. Essa experiência pode desencadear uma reconciliação ou uma separação. Situações do 
passado podem voltar, exatamente para que façam uma refl exão profunda sobre mal-entendidos, 
mentiras e situações que foram alimentadas por expectativas. Você será capaz de olhar profun-
damente para os seus sentimentos e expressá-los com qualidade para a pessoa amada. Mas é 
preciso ter coragem e seguir a sua intuição. Se você está sozinho, faça uma avaliação do que faltou 
ser expresso, porque um amor do passado ainda mexe com você. 

Touro - De 21/04 a 20/05: Você precisa mudar radicalmente a sua conduta para atravessar 
o ciclo pelo qual está passando. A sua jornada passa por uma mudança de realidade que im-
pacta a sua imagem e o seu posicionamento. Se você não acompanhar as mudanças que estão 
destinadas a você, irá sucumbir a uma vida insossa e obsoleta. O livre-arbítrio é respeitado pela 
espiritualidade; por isso, trate de fazer a sua parte e reconheça que deve mudar a sua postura 
para que as suas metas sejam construídas de uma maneira a te favorecer. Você está consciente 
da sua fase pessoal e tem experiência o sufi ciente para compreender como deve articular novos 
negócios. O caminho está aberto para desenvolver a sua carreira profi ssional, inclusive para apro-
veitar melhor as oportunidades fi nanceiras. A pessoa amada está atravessando um novo ciclo, e, 
nesses momentos, tudo fi ca mais delicado porque as mudanças são profundas. É uma transição 
importante e necessária para que façam uma checagem juntos de como devem caminhar daqui 
pra frente. Você deve avaliar se estão alinhados ao mesmo propósito, porque, do contrário, os 
aspectos colaboram para uma separação. Se você está sozinho, vai sentir a necessidade de se 
organizar internamente para o novo ciclo que se aproxima, mas as portas estão abertas para co-
nhecer uma pessoa especial e que esteja sintonizada com o seu novo ciclo e o seu novo eu. Uma 
nova consciência abre a sua mente para trilhar um novo caminho profi ssional. 

Gêmeos - De 21/05 a 20/06: Você deve mudar a sua forma de pensar e quebrar crenças 
que estão limitando o seu progresso e crescimento pessoal. Esteja atento a questões psicológicas 
e emocionais que vêm travando a sua jornada. Essa experiência envolve interrupção de cursos, 
viagens e abertura para ter contato com pessoas diferentes ou de outras cidades. É uma situação 
que não está totalmente sob o seu controle, mas que te fornece um estado de consciência total-
mente diferente. O autoconhecimento e a ajuda espiritual são bênçãos que estão abrindo os seus 
caminhos, portanto esteja aberto a receber mentorias ou auxílios de pessoas mais experientes. É 
tempo para desenvolver a fé e superar os medos. Somente dessa forma poderá aproveitar melhor 
as oportunidades. A forma de enxergar a mesma situação é confl ituosa, porque cada um tem o 
seu próprio ponto de vista. Você terá difi culdade para se relacionar com a pessoa amada, porque 
a realidade que cada um vive é muito diferente. Por isso, é essencial que você se coloque no lugar 
do outro para compreender como pode proceder de uma forma justa e ética. Essa experiência 
pode envolver documentos e processos jurídicos e se conectar com uma situação que vem se 
arrastando desde o passado. Por isso, para um grupo de geminianos, pode ser um processo de 
divórcio. É uma briga de leões, e você terá a oportunidade de se defender ou expor o seu ponto 
de vista com qualidade. 

Câncer - De 21/06 a 20/07: Você terá a oportunidade de não mais precisar da ajuda fi nan-
ceira de uma pessoa ou de um grupo de pessoas. Os mesmos aspectos podem se tratar de um 
distrato comercial ou desfecho de uma situação que vinha travando os seus projetos. Para um 
grupo de cancerianos, essa situação pode ser um desfecho de heranças e partilhas. Você estará 
com a mente mais lúcida e com a necessidade de expor o que pensa com pessoas em quem con-
fi a, mas em segredo. O desenvolvimento de um projeto, necessita de constância e dedicação para 
ser materializado, e os caminhos são favoráveis. Aproveite para criar movimentos ousados. Você 
vai perceber que nesta semana a pessoa amada está mais sensível, carente e propensa a expor 
o que sente de uma forma profunda e meditativa. A relação precisa fl uir, e, para isso, é preciso 
reconhecer as necessidades de troca de afeto e mais carinho. Vocês podem tomar uma decisão 
importante que move os interesses da família. A pessoa amada espera que você crie movimentos 
mais ousados, com a possibilidade de um corte defi nitivo com um grupo de pessoas. Se você 
deseja reconstruir a sua relação, é preciso se colocar no lugar do outro. Se você está sozinho, os 
aspectos favorecem encontros e amplia o seu social. Você tem a chance de conhecer uma pessoa 
muito sensível, que esteja transitando por um ciclo novo. Há desperdícios de energia, tempo e 
dinheiro que podem ser evitados, mas você precisa ampliar o seu campo de visão. 

Leão - De 21/07 a 22/08: A entrada da Lua Nova coloca em destaque o seu relacionamento. 
Pode ser tanto a relação amorosa quanto uma relação comercial. Vai fi car nítido que a pessoa 
tocada está passando por uma fase totalmente nova, que exige dela um certo desprendimento 
para que aproveite melhor a experiência. Faça uma avaliação se você está disponível para conhe-
cer novas pessoas e concretizar um outro tipo de contrato. Essa pessoa ou situação tende a se 
afastar de você, por motivos profi ssionais ou causas relevantes. É essencial se colocar no lugar 
do outro para compreender se as motivações são as mesmas; do contrário, é preferível que você 
faça ajustes com o propósito de gerar melhorias para ambas as partes. A lunação tem o objetivo 
de trazer um novo ciclo para o seu relacionamento. Para um grupo de leoninos, essa experiência 
pode ser uma decisão que vem para mudar a realidade de vida de uma forma radical; mas, para 
um outro grupo, pode se tratar de um rompimento. Se você está sozinho, é necessário se abrir para 
conhecer pessoas diferentes. É uma semana importantíssima quando se trata de relacionamento; 
por isso, coloque-se no lugar do outro, para compreender se estão olhando para o mesmo hori-
zonte, porque as mudanças que estão por vir são singulares e trazem uma renovação para ambos. 
Se você tem em mente a vontade de interromper um contrato ou encerrar uma sociedade, o céu 
apoia essa decisão. 

Virgem - De 23/08 a 22/09: O seu trabalho está passando por uma nova fase, e você está 
sendo levado a enfrentar uma mudança signifi cativa. É uma mudança ou transição de trabalho 
inevitável e necessária para o seu processo evolutivo. Você aproveitará melhor as oportunidades 
se estiver aberto e novas experiências, portanto mude a sua mentalidade. As renovações podem 
ser articuladas em outra cidade ou com pessoas que moram em outra cidade. Os estudos e o seu 
conhecimento também serão mais solicitados, entretanto não se trata apenas de conhecimento, 
mas de jogo de cintura e disponibilidade para se desenvolver e criar novas possibilidades em sua 
jornada. Caso necessite conversar com uma pessoa para ajustar uma situação, o caminho está 
aberto e favorável. É uma semana em que você terá a oportunidade de compreender os fatores 
emocionais e psicológicos que afetam a sua relação atual. Mesmo que você esteja sozinho, terá a 
oportunidade de rever aspectos do passado que ainda afetam as suas decisões atuais. O caminho 
para amar e ser amado está aberto, e você precisa se conectar com uma nova frequência para que 
a relação se reconstrua de uma forma saudável. Porque o que passou, já passou, e deixou marca-
do em seu coração um aprendizado necessário para o aprimoramento da alma. O arrependimento 
é um sentimento que corrói a alma e traz doenças, então busque a leveza do amor que perdoa e 
siga em frente com sabedoria. É uma semana importantíssima para o setor do trabalho. 

Libra - De 23/09 a 22/10: Você terá que fazer escolhas importantes para priorizar as suas 
necessidades pessoais. Os seus talentos estão sendo mais solicitados, mas, para desenvolvê-los, 
precisará ter mais disponibilidade e espaço na sua agenda. A vida se encarrega de cortar pessoas 
e situações que estejam travando o seu desenvolvimento pessoal. Um namoro opressor ou uma 
relação afetiva que esteja te prejudicando será cortada. Para um grupo de librianos, essa experiên-
cia pode trazer um novo ciclo para os fi lhos, ou uma gravidez que vem para renovar o seu modo de 
viver. Você e a pessoa amada estão unidos e atravessando um ciclo de cura profunda em relação 
ao passado. Há superação de desgastes emocionais, porque você é capaz de dizer “não” e focar o 
que realmente é importante para o seu desenvolvimento pessoal. É uma faxina interna e profunda 
que o ajuda a cortar relações com pessoas que não ressoam mais com o seu novo eu. Um grupo 
de librianos pode ter vivido uma experiência extraconjugal que está sendo cortada defi nitivamente 
da sua jornada. O sentimento de liberdade é forte e amplia o seu campo de visão sobre si mesmo 
e as suas necessidades mais íntimas. Se você está sozinho, pode ter certeza de que os dias estão 
contados para que uma nova pessoa entre. Para que uma justiça seja feita no seu trabalho, pes-
soas e situações estão sendo cortadas da sua vida. 

Escorpião - De 23/10 a 21/11: Você está com problemas de relacionamento com uma pes-
soa da família ou com o seu parceiro. Os pais e sogros são incompatíveis ou não colaboram para 
o seu relacionamento. Se você é casado, é preciso avaliar se estão motivados a viver a mesma 
realidade, porque tudo indica que as mudanças são inevitáveis e importantes para o processo de 
vida de ambos. A família passa por uma fase nova e de transformações profundas, o que exige que 
encare atentamente como deseja organizar assuntos direcionados a um imóvel, seja ele alugado 
ou próprio. As mudanças em família não acompanham os propósitos de uma pessoa próxima, e 
essa experiência o exige mudar e renovar o seu modo de pensar. É uma semana para focar as 
necessidades da família. É óbvio que ambos estão vivendo uma fase totalmente diferente, e você 
se vê obrigado a tomar novas decisões e rever como deseja prosseguir com a vida a dois. Para um 
grupo de escorpianos, a semana traz a constatação de que precisam romper, e cada um seguir o 
seu próprio caminho. Mas, se a relação é saudável, pode se tratar de uma turbulência em família 
que será superada. É preciso que você reconheça as diferenças, para encontrar o seu equilíbrio 
emocional e psicológico. 

Sagitário - De 22/11 a 21/12: A relação com as pessoas do seu convívio passa por grandes 
impactos de mudanças. O foco está na interação com os parentes e pessoas do seu ambiente de 
trabalho. Você pode ser levado a encerrar um contrato de trabalho com um prestador de servi-
ço ou um colaborador muito próximo – isso trará uma renovação para a sua rotina. Os mesmos 
aspectos solicitam compreensão sobre o momento que um irmão ou parente vem atravessando, 
porque é um ciclo em que podem ocorrer cortes e afastamentos com algumas pessoas. Você 
pode sentir que não pensa da mesma forma, o que vai exigir sabedoria para interagir com algumas 
pessoas. Esteja aberto a reuniões e notícias que têm o objetivo de trazer uma renovação. Você 
pode ser solicitado a fazer uma viagem de última hora ou ter que adiar uma viagem. A pessoa 
amada está atribulada no trabalho ou precisa tomar uma decisão difícil no campo profi ssional. Essa 
decisão pode envolver um tema burocrático ou um documento muito importante. É imprescindível 
manter a comunicação em dia na relação, porque ambos caminham para concretizar mudanças 
importantes, podendo envolver o rumo da empresa, a contratação de prestadores de serviço e 
funcionários. Podem existir pontos de discordâncias, o que requer um diálogo sincero sobre as 
próximas decisões. Um outro grupo de sagitarianos pode encontrar difi culdade para se relacionar, 
devido à diferença cultural ou distância geográfi ca. 

Capricórnio - De 22/12 a 20/01: Você é convidado a priorizar as suas necessidades fi nancei-
ras, e isso o coloca numa situação em que terá que fazer valer a sua vontade. A lunação levanta um 
questionamento importante para o seu desenvolvimento pessoal: de um lado, está a sua estrutura 
fi nanceira, e do outro, o seu bem-estar. Pode ter certeza de que a sua realização pessoal tende a 
ganhar essa batalha, mas traz consigo uma decisão difícil de ser tomada. Você deve aprender, nes-
ta semana, a se valorizar! Um corte precisa ser concretizado para que se crie uma ambiência mais 
produtiva e você consiga administrar a experiência fi nanceira de uma forma leve e independente. 
É tempo de aprender a agradecer e renovar a sua forma de pensar. Qualquer tipo de divergência 
com a pessoa amada afeta o seu fi nanceiro de uma forma negativa. O tema fi nanceiro ganha 
destaque, sendo de extrema importância que você seja claro com a pessoa amada sobre as priori-
dades, para encontrarem juntos o foco de que necessitam neste momento. Se você tem fi lhos, po-
dem ocorrer avaliações sobre os investimentos que devem ser destinados a eles. Será importante, 
a partir desta semana, inovar a gestão fi nanceira e colocar à mesa a realidade da situação. Se você 
está sozinho, é uma semana para aprender a priorizar as suas necessidades pessoais, retirando 
da frente qualquer tipo de pessoa e situação que esteja atrapalhando o seu desenvolvimento. 

Aquário - De 21/01 a 19/02: A lunação que ocorre no seu signo nesta semana o coloca em 
destaque. Você precisa ter consciência e coragem para se posicionar de uma forma inovadora. A 
carência de consciência sobre quem é você nesse novo ciclo o coloca em situações difíceis. Por 
esse motivo, é tempo de se conscientizar sobre as suas necessidades pessoais e, a partir desse 
novo olhar, cortar e se afastar de pessoas que estão atrapalhando o seu processo pessoal. Se você 
é livre, terá meios para seguir os seus planos de uma forma mais interessante; por isso, refl ita e 
avalie onde vem depositando a sua confi ança. É importante para o seu progresso reconhecer que 
não faz parte de um grupo de pessoas. Essa nova consciência vai te liberar para ser você mesmo, 
sem julgamentos. Você tem difi culdade para enxergar uma situação como ela realmente é, e tem 
condições, nesta semana, de mudar o seu ponto de vista. Se você está numa relação estável, é 
importante que reconheça o seu momento pessoal, porque um distanciamento pode ser necessá-
rio. A sua carreira profi ssional passa por renovações importantes, o que deixa um pequeno espaço 
para a família. Se você está num ambiente familiar ou numa relação de muito controle, é bem 
provável que não consiga gerenciar os desafi os e tome uma decisão de se afastar ou efetive um 
rompimento. Cada caso é um caso, e cabe a você meditar sobre o seu ciclo atual, porque grandes 
mudanças estão sendo reservadas para você. 

Peixes - De 20/02 a 20/03: Você é convidado a encontrar meios para desenvolver os seus 
projetos de uma forma mais independente e autônoma. Para dar certo, você precisa mudar a sua 
mentalidade. A lunação o desafi a a enxergar fatores emocionais e psicológicos que o desafi am 
a desenvolver projetos que vão mudar totalmente a sua realidade. Um novo ciclo se apresenta, 
mas você pode ter difi culdade para interagir com opiniões ou ideias diferentes. Faça uma refl exão 
profunda sobre se realmente está aberto ao novo. É essencial superar os medos, para compreen-
der os fatores emocionais que o oprimem. Se você não faz mais parte de um contexto, é preciso 
romper, mas faça com sabedoria e compreensão para não carregar carmas que advêm desse 
grupo de pessoas. A pessoa amada tem difi culdade para expressar o que sente e, por esse motivo, 
pode preferir fi car em silêncio. Se você está numa relação estável, esteja atento a enxergar e com-
preender aquilo pelo qual ela está passando. Essa experiência pode se tratar de problemas com 
documentos ou a difi culdade de superar crenças limitantes. Vocês precisam conversar sobre um 
tema que mexe com o psicológico de ambos. A necessidade de se calar pode ser um hábito que 
precisa ser superado daqui pra frente. Se você está sozinho, precisa mudar o seu modo de pensar, 
para permitir que novas pessoas entrem. 

HoróscopoFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFelizFeliz
Aniversário

Seu nome não está na lista?

Ligue pra gente! 3496.1747

Dia 09/02 
Elisabetti Parizotto 
Andréa Cristina de Souza 
Claudinei de Almeida Carvalho 
Liliana Ferraz 
Daniele Santos 
Jucelina Messia 
Nivaldo Mancini 
Cláudia Pellegrini 
Joana Teresa Groppo Vitti 
Marcos Vinicius Palmeira 
Jonathan Campos 
José Luiz Santos 
Leonardo Checa 
Bete Parizoto Maschietto 
Paulo Roberto Mader 
Maria Teresa Marretto Braggion

Dia 10/02 
Tomas Mareto Guidetti 
Antonio Luis Leite 
Palmira P. Talassi 
Júlia Brugnaro 
Carlos Roberto Bueno 
Túlio Machado Morais 
Maísa Danieli Alves 
Fernando H. dos Santos Zuin 
Francisco H. Scrocca Samblas 
Frederico A. Scrocca Samblas 
Cristiano Savagin 
Juliete Galdino Michel Mendes 
Daniel Belanga 
Flavio Baggio 
Silvana Pereira dos Santos 
David Martins 
Robson Dias Ferraz 
Sonia Regina Santos 
Claudemir Oliveira 
Nilsa Ferraz Amancio 
Emerson Mecito 
Murilo Bugno 

Dia 11/02 
Meire Elen Dante de Paula 
Alcebíades Ventura 
Antonio Pedro Ricomini 
Valmercio W. Piai 
Roberto Lázaro Andreotti 
Maria Antonia Bonardi da Silva 
Marcia Bacchiega 
Gisele Berlato 
Magda Martins Pereira 
Evando Rodrigues 
Sandro R. F. dos Santos Oliveira 
Paulo Leandro Erlo 
Wilza Santos 
Marcela Roussef 
Geise Antonio Nunes 
Henan Costa 

Dia 12/02 
Alessandra F. Bertoldi 
João Paulo Dias Leal 
Jeniff er Ferraz 
Keila dos Santos 
Adriana Moraes 
Patrícia Ferreira Pasqualinia 
Helena Scrocca 
Eliana Pires 

Thiago Raquel Christofoli 
Tabita Souza 
Teresa Cristina Forti Antunes 
Daniela Ferraz 
Mirian Belmiro 
Leni Reame 
Antônia Coan Daroz 
José Augusto Cunico 
Merandolina P. de Jesus Felipe 
Rafael Silveira Silva 
Matteo Enrico Campanholi 

Dia 13/02 
Lormino Pereira de Jesus 
Zeoni de F. Bossolan Ortolani 
Mariana dos Santos Camargo 
Lorenzo Bragion Picinin 
Diego A. D. Tavares de Souza 
José Carlos de Paula 
Vera Lucia Fugulin 
Leondenis Vendramim 
Sandro Ferraz 
Fernando Bianchim 
André Nardi 
Claudemir de Jesus Mancini 
Sergio Junior Fritsche 
Aline Fabiana Silva Fávero 
Rogério Sousa 
Suzy Borges 
Carlos Fornaziero 

Dia 14/02 
Pedro Henrique Ortolani 
Ana Beatriz Ortolani 
Edilaine do Carmo Borba 
Fernanda Fabrício 
José Aparecido Thomazini 
Angela Bossolan 
Leonice Nunes 
Leticia Ferraz Oliveira 
Rosemeire Campos 
Osvaldo Armelin 
Francisco de Assis Souza 
Nayara Peresin 
Cleiton Formis 
Edna Brandão Fracetto 
Anderson Silva (Andorinha) 
Patrícia Stenico Mahin 
Gleise Bianchi 
Ana Braga 
Ivan Gonçalez 
Sidnei Dal Fabbro 
Alexandre Caravita 

Dia 15/02 
Eduardo Bachiega 
Nilton Cesar da Silva 
André Vianna 
Valdemir Lima 
Edmilson Quibáo 
Ione Alves 
Daiane Silva 
Celia Machado 
Kathilin Heloise Leite Alves 
Andréa Ap. Veroneze Formis 
Antonio Zuin 
Milena de Paula Lima 
Otavio Augusto Lopes 
Daniel Souza

NOVELAS

Renascer – Globo – 21h20 - sexta-
-feira: José Inocêncio decide voltar 
para a fazenda e deixa Mariana na es-
trada. Contrariando as ordens do pai, 
João Pedro resgata Mariana e a leva 
de volta para a fazenda. Mariana pede 
desculpas a José Inocêncio. Mariana 
diz a João Pedro que José Inocêncio a 
aceitou na condição de fi lha e de irmã 
do jovem. Kika critica José Bento por 
se sustentar com o dinheiro do pai. 
José Inocêncio se rende às tentativas 
de aproximação de Mariana. Venâncio 
e Eliana recebem José Bento e Kika 
em sua casa. José Inocêncio sente 
vergonha de ter fi cado com Mariana. 
Mariana fi ca com raiva de José Ino-
cêncio.

Fuzuê – Globo – 19h – sexta-fei-
ra: Pascoal ameaça Preciosa. Miguel 
afi rma que descobrirá o paradeiro da 
mulher que ajudou no golpe contra 
Maria. Nero reclama para Alícia de 
Bebel continuar na joalheria. Lampião 
pede Mercedes em namoro. Pascoal 
desiste de fazer negócios com Rui e 
César. Preciosa denuncia Pascoal para 
Miguel e Luna. Heitor repreende Fiel 
por ter levado Selena para Angra. Ce-
cília procura Pascoal. César estranha a 
decisão de Pascoal, e acerta a conti-
nuidade do negócio com Rui. Precio-
sa reclama da ida de Bernardo para a 
casa de Bebel. Francisco surpreende 
Soraya no show. Miguel e Luna con-
tam para Barreto as informações que 
receberam de Preciosa. Pascoal leva 
Sandra para sua casa. Preciosa e Ju-
lião se encontram. Pascoal intimida 
Sandra.

A Infância de Romeu e Julieta – SBT 
– 20h45 - sexta-feira: Téo acorda e 
ele não lembra o que aconteceu. Ka-
ren pergunta para Telma até quando 
ela vai esconder de Ellen a verdade 
sobre o pai das meninas. Mauro con-
ta para Ian que no passado a mãe foi 
fazer uma prova de mergulho, de-
sapareceu em alto mar e que nunca 
encontraram o corpo; Ian acredita que 
ela possa estar viva. A turma do Lado 
Vila e Lado Torre vão até o hospital vi-
sitar Téo; Téo fi ca surpreso com o ca-
rinho dos rivais e acha a atitude nobre. 
Mauro pede desculpa para Mariana 
em relação ao beijo, mas ela alega 
que gostou. Mauro diz para Mariana 
que eles deveriam se conhecer me-
lhor e ela concorda. Amanda e Ber-
nardo se encontram para falar do Téo 
e do passado. Daniel afi rma à Mariana 
que terminou o namoro com Domitila. 
As crianças do Pedalzera falsifi cam 
assinaturas para se matricularem no 
CEC. Nath vai visitar o irmão no hos-
pital. Téo pergunta para Enzo quem 
foi o doador dele. Amanda pede para 
Bernardo não tirar Téo da vida dela, 
Bernardo diz que não quer tirar, mas 
que quer contar para a família dele. 
Bernardo deseja arcar com os custos 
do hospital. Vitor ameaça Glaucia e diz 
que quer trabalhar no CEC.

Elas por Elas – Globo – 19h - sexta-
-feira: Marlene e Ísis se emocionam 
com a gravidez da jovem. Giovanni 
fi ca desconfortável com Cris em sua 
casa. Ísis afi rma a Adriana que não 
contará sobre a gravidez para Gio-
vanni. Marcos leva Carol para sair com 
seus amigos. Wagner pede que Tony 
o ajude a reconquistar Renée. Com a 
ajuda de Lara, Aramis retoma seu em-
prego no escritório de Roberto. Carli-

nhos conversa com Jonas. Taís pede 
perdão a Lara e afi rma amar a amiga. 
Júlia pressiona Cris e garante que irá 
se entregar para a polícia pelas fake 
News contra o abrigo de animais de 
Ísis.

Mulheres de Areia – Globo – 14h45 
- sexta-feira: Marujo convence To-
nho da Lua a não ir com ele no barco. 
Raquel vai à casa de Andréa e diz que 
pode ajudá-la a reconquistar Marcos. 
César oferece uma viagem para Zé 
Luiz, mas ele recusa. Virgilio comen-
ta com César que Zé Luiz também 
não agiu certo com ele. Marcos pede 
que Alaor dê uma chance a Malu e vá 
com ela, ao médico para saber se ela 
está realmente grávida, Vera confessa 
para Tônia que ela era uma dançarina 
de boate erótica nos Estaods Unidos. 
Marujo se despede de Reginho e To-
nho da Lua e entra no barco.

Paraíso Tropical – Globo – 20h - 
sexta-feira: Antenor se encontra com 
Fabiana e a convida para ir ao seu es-
critório. Fabiana o apresenta a David. 
Fabiana se despede de Tiago e Rodri-
go. Paula e Lúcia recebem reservas 
dos primeiros hóspedes. Antenor ofe-
rece cinco milhões para Tais afastar 
Paula e Daniel. Marion promete ajudar 
Taís. Camila se impacienta com Fred, 
que reclama da temperatura do vinho. 
Neli se impressiona com a obsessão 
de Iracema em expulsar Virgínia. Taís 
diz a Isidoro que ama a sua família e 
ele se comove. Taís sugere convidar 
Paula e Daniel para jantar. Daniel co-
menta com o pai que tem vontade de 
largar o grupo e abrir uma pousada 
e que vai pesquisar o valor do inves-
timento. Taís e Daniel combinam de 
levar Zé Luiz ao boliche. Olavo co-
menta com Fred a proposta de Bebel 
e confessa que se sente bem com 
ela. Bebel pede que Rolf minta para 
ajudá-la. Lúcia e Cássio se encontram 
com Vírginia e Belisário no Jóquei. 
Cássio pede para Belisário não co-
mentar com Lúcia seu interesse pelas 
corridas e pelo pôquer. Sérgio Otávio 
comenta com Marion que Daniel pen-
sa em abrir uma pousada. Bebel diz 
a Olavo que vai para Alemanha com 
Rolf. 

FILMES

Quarto de Guerra - Globo - 15h25 
- sexta-feira: Uma família aparente-
mente perfeita procura resolver seus 
problemas com a ajuda de Clara, uma 
mulher mais velha e sábia.

Seefood, Um Peixe Fora D’água - TV 
Brasil - 16h - sexta-feira: Pup é um 
tubarão que adora brincar com seus 
amigos. Quando ele descobre que 
alguns ovos estão sendo roubados 
de seu recife, decide recuperá-los, 
mesmo que, para isso, tenha que se 
aventurar no estranho mundo dos se-
res humanos.

Ladrão de Diamantes - SBT - 23h15 
- sexta-feira: Max e Lola, famosos 
ladrões de jóias, se aposentam numa 
ilha tropical. Quando Max descobre 
que por perto há um outro cobiçado 
diamante que poderiam roubar, se 
dão conta que a ação pode ser arris-
cada pois há um agente do FBI, tam-
bém na ilha, de olho neles.

Novelas e Filmes

10

Quem também apaga 
velinhas na quarta-feira, 14, 
é o sãopaulino Anderson 
Henrique da Silva 
(Andorinha). A esposa Kátia, a 
filha Júlia, familiares e amigos, 
em especial toda equipe da 
Prefeitura de Rafard, desejam 
que esta data seja repleta de 
muita paz, saúde e sucesso.
Todos aguardam a tradicional 
churrascada!!!
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C3 TENDANCE 2013
Vendo, fl ex, vermelho, R$ 34.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

PALIO ATTRACTIVE 2015
Vendo, fl ex, branco, 1.0, R$ 36.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

CIVIC LXS 2008
Vendo, fl ex, preta, R$ 38 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV

UNO WAY 2017
Vendo, fl ex, prata, 1.3, R$ 41 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

FIESTA TITANIUM 2014
Vendo, fl ex, branco, 1.6, R$ 42 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

ÔNIX JOY 2017
Vendo, fl ex, branco, R$ 46 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV

UP TRACK 2017
Vendo, fl ex, preto, R$ 46 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV

GOL TL 2018
Vendo, fl ex, branco, 1.6, R$ 46.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

ECOSPORT TITANIUM 2013
Vendo, fl ex, R$ 51 mil. Tratar pelo fone: 
3492-5543. PV

HB20 2018
Vendo, fl ex, prata, 1.0, R$ 52 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

CRUZE LT 2014
Vendo, fl ex, preto, 1.8, R$ 57 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

HB20S COMFORT 2017
Vendo, fl ex, prata, 1.6, R$ 58.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

STRADA CE HD 2018
Vendo, fl ex, branca, R$ 59 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV

CRONOS DRIVE 2019
Vendo, fl ex, preta, 1.3, R$ 59.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

PRISMA LT 2019
Vendo, fl ex, preto, automático, R$ 63 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

ARGO PRECISION 2018
Vendo, flex, branco, automático, 1.8, 
R$ 63.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV

IX 35 2012
Vendo, fl ex, prata, 2.0, R$ 65 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

ÔNIX ACTIV 2017
Vendo, fl ex, prata, 1.4, automático. R$ 
65 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

PRISMA LTZ 2019
Vendo, fl ex, prata, 1.4, R$ 66.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

UP XTREME TSI 2020
Vendo, fl ex, branco, R$ 68.800,00. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

STRADA ADVENTURE CD 2016
Vendo, branca, 1.8, R$ 68.800,00. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

ÔNIX LT 1.8 2021
Vendo, branco, fl ex, R$ 73 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV

RENEGADE LONGITUDE 2016
Vendo, fl ex, preto, R$ 74 mil. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV

HB20 VISION 2022
Vendo, fl ex, branco, 1.6, R$ 77 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

CRETA PULSE 2017
Vendo, fl ex, preto, 2.0, R$ 86 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

S10 LT 2013
Vendo, fl ex, 2.4, branco, R$87.800,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

COMPASS LONGITUDE 2018
Vendo, fl ex, branco, 2.0, R$ 96 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

TUCSON GLS 2017
Vendo, prata, gasolina, prata, R$ 98 mil. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

COROLLA XEI 2018
Vendo, fl ex, 2.0, automático, marrom, 
R$ 99.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV

HR-V 2020
Vendo, fl ex, 1.8, cinza, R$ 115 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV

ÔNIX LT 2013
Vendo, prata, fl ex, 1.0, R$ 39.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

C3 TENDANDE 2015
Vendo, branco, 1.5, fl ex, R$ 41.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

ÔNIX LT 2013
Vendo, branco, 1.0, fl ex, R$ 42.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

MOBI EASY ON 2017
Vendo, vermelho, fl ex, 1.0, R$ 42.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

HYUNDAI I30 2012
Vendo, gasolina, 2.0, preto, R$ 44.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

MOBI LIKE 2017
Vendo, branco, fl ex, 1.0, R$ 44.500,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

FORD KA SE 2019
Vendo, prata, 1.0, fl ex, R$ 49.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

HB20S CONFORT PLUS 2015
Vendo, branco, 1.6, fl ex, R$ 50.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

FORD KA SE 2020
Vendo, preto, 1.0, fl ex, R$ 51.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

SANDERO ZEN 2020
Vendo, branco, 1.0, fl ex, R$ 51.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

FORD KA SE 2020
Vendo, branco, fl ex, 1.0, R$ 52.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

ÔNIX JOY 2020
Vendo, branco, fl ex, 1.0, R$ 55.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

CRETA ATTITUDE 2019
Vendo, branco, 1.6, fl ex, R$ 84.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

CRUZE LTZ TURBO 2017
Vendo, preto, fl ex, 1.4, R$ 85.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

S10 LTZ 2013
Vendo, branco, fl ex, 2.4, R$ 89.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

HR-V EX 2020
Vendo, azul, fl ex, 1.8, R$ 113.900,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV

CELTA SPIRIT 2010
Vendo, 1.0, prata, fl ex, R$ 21 mil. Tratar 
pelo fone: 3491-3114. MV

MOBI EASY ON 2017
Vendo, 1.0, vermelho, fl ex, R$ 41.500,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

MONTANA LS 2014
Vendo, 1.4, branco, fl ex, R$ 41.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

ONIX SELEÇÃO 2015
Vendo, 1.0, branco, fl ex, R$ 42.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

MOBI WAY 2019
Vendo, 1.0, branco, fl ex, R$ 46.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

FORD KA SE 2019
Vendo, 1.0, prata, fl ex, R$ 49.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

HB20S CONFORT PLUS 2015
Vendo, 1.6, branco, fl ex, R$ 49.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

SANDERO ZEN 2020
Vendo, 1.0, branco, fl ex, R$ 49.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

FORD KA SE 2020
Vendo, 1.0, branco, fl ex, R$ 52.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

MONTANA LS 2018
Vendo, 1.4, branco, fl ex, R$ 53.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

FIAT CRONOS 2019
Vendo, 1.3, preto, fl ex, R$ 61.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

POLO 2019
Vendo, 1.0, branco, fl ex, R$ 62.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

POLO HIGHLINE 2019
Vendo, 1.0, branco, fl ex, R$ 78.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

CRETA ATTITUDE 2019
Vendo, 1.6, branco, fl ex, R$ 84.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

S10 LTZ 2013
Vendo, 2.4, branco, fl ex, R$ 89.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

HR-V EX 2020
Vendo, 1.8, azul, fl ex, R$ 109.900,00. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV

CAMINHÃO IVECO 2014
Vendo caminhão Iveco Daily 35S14 
branco, ano 2014, ótimo estado, R$ 130 
mil. Tratar pelo fone: 19 99215-1372.

CAMINHÃO 3/4 2011
Vendo caminhão 3/4 branco, ano 2011, 
Mercedes Benz Acello 914C, com baú 6,20 
metros, assoalho de chapa xadrez, R$ 150 
mil. Tratar pelo fone: 19 99215-1372.

CASA EM CAPIVARI
Vendo casa localizada na rua Querubim 
Sampaio, Centro, Capivari, com 2 
quartos , sala, cozinha, sem garagem, 
ótima localização, valor à combinar. 
Contato: (19) 99734-9485.

SOBRADO POPULAR
Vendo sobrado de esquina em Rafard, 
localizado na rua Giovane Boscolo, ótima 
localização e topografi a, com 4 quartos, 
5 banheiros, 2 cozinhas,  sala de jantar, 
escritório, sala de TV,  salão (depósito), 
garagem para 2 veículos, área de lazer 
com 40 m²,  lavanderia coberta, amplo 
espaço, valor à combinar. Contato: 
99734-9485.

GARÇOM
Contrata-se garçom para trabalhar 
a noite e aos finais de semana no 
Pesqueiro Panserini. Interessados, 
enviar currículo pessoalmente na  rua 
João Soares da Silva, 555, Capivari.

MOTORISTA CARRETEIRO
Vaga de emprego na Transportadora 
D a r o z .  P r é - r e q u i s i t o s :  E n s i n o 
Fundamental; Experiência na área; 
Trabalhar em equipe; Ser organizado; 
Boa comunicação.Atuação da empresa: 
Logística e Transporte Rodoviário, 
localizada na Rua Emílio Vendramin, 
245, Distrito Industrial Aucides Brunelli, 
Rafard. Enviar currículo para o e-mail: 
logistica@transportadoradaroz.com.br 
ou via whatsapp (19) 99215-0904.

Empregos

ANUNCIE: (19) 3496.1747
osemanario@osemanario.com.br

IMÓVEIS  |  VEÍCULOS  |  EMPREGOS

NEGÓCIOS & OPORTUNIDADES

Veículos

Classificados

01/02/2024 - Maria Helena Muller - 66 anos
02/02/2024 - Eduardo Gonçalves - 56 anos
02/02/2024 - Terezinha Barbosa Silverio - 91 anos
06/02/2024 - Maria Aparecida da Costa - 61 anos
07/02/2024 - Edson Crisp - 73 anos
07/02/2024 - Maria Isabel Messias Nogueira- 80 anos

   

Imóveis

O vereador de Ra-
fard, Ernesto Brigati, 
utilizou parte do seu 
tempo na tribuna li-
vre para tecer críticas 
à gestão municipal 
quanto à falta de efe-
tividade no plantio de 
árvores. A cobrança 
aconteceu na primei-
ra sessão ordinária 
de 2024, realizada na 
noite da última terça-
-feira, 6, na Câmara de 
Rafard.

Em parceria com os 
colegas de oposição, 
Luis Fernando Zape, 
Marcelo da Silva e Pe-
dro Reinaldo da Rosa, 
Brigati apresentou 
um requerimento di-
recionado à diretoria 
de Meio Ambiente, 
exigindo transparên-
cia quanto ao crono-
grama de plantio e ar-
borização, detalhando 
as etapas já concluídas 
e fornecendo informa-
ções precisas sobre os 
locais.

O vereador enfatizou 
a importância da arbo-
rização urbana para a 
qualidade de vida dos 
cidadãos e para a pre-
servação ambiental, 
destacando que a fal-
ta de clareza sobre as 
ações em andamento 
dificulta o acompa-
nhamento por parte 
da população e a fis-
calização por parte do 
Legislativo. “É funda-
mental que tenhamos 
acesso a informações 
detalhadas sobre o 
processo de plantio de 
árvores em nossa cida-

de. A transparência é 
essencial para garantir 
que essas ações sejam 
realizadas de forma 
efetiva e responsável”, 
ressaltou Brigati.

O requerimento 
apresentado pelos ve-
readores solicita não 
apenas o cronograma 
de plantio e arbori-
zação, mas também 
informações sobre as 
etapas já concluídas, 
incluindo detalhes 
precisos sobre os lo-
cais onde foram reali-
zadas as intervenções. 
Além disso, o docu-
mento exige esclare-
cimentos sobre a em-
presa contratada para 
executar os serviços, 
bem como a modali-
dade de contratação 
utilizada. Os vereado-
res solicitam a cópia 
do contrato firmado 
entre o município e a 
empresa responsável, 
bem como o termo de 
referência que estabe-
lece as diretrizes para 
a contratação e execu-
ção dos serviços.

Ernesto Brigati cobra 
realização de programa 
de arborização em Rafard

MEIO AMBIENTE

Vereador Brigati ressaltou que 
se programa de arborização 
tivesse sido implementado 
desde o início da gestão, 
árvores já estariam fazendo 
sombra e contribuindo para a 
qualidade do ar

Câmara de Rafard

Na primeira sessão 
ordinária de 2024, reali-
zada na noite da última 
terça-feira, 6, na Câmara 
Municipal de Rafard, o ve-
reador Pedro Reinaldo da 
Rosa trouxe à tona a falta 
de transparência na ges-
tão da saúde pública. Ele 
enfatizou a importância 
da plena divulgação da re-
lação de medicamentos e 
insumos distribuídos pela 
rede municipal de saúde, 
conforme determina a Lei 
Municipal 1777/2016, de 
autoria do vereador Ale-
xandre Ferraz Fontolan.

Entretanto, o descum-
primento dessa lei tem 
sido uma constante, 
como ressaltou o verea-
dor. Segundo Pedro Rei-
naldo, é inadmissível que 
a população seja privada 
do conhecimento acer-
ca dos medicamentos 
disponíveis e daqueles 
que estão em falta nos 
postos de saúde muni-
cipais. “A transparência é 
fundamental para garan-
tir que os munícipes te-
nham acesso adequado 
aos serviços de saúde”, 
afirmou Pedrinho.

A preocupação com 
a falta de transparência 

na gestão da saúde não 
é exclusiva do vereador 
Pedro Reinaldo da Rosa. 
Em uma ação conjunta, 
os vereadores Ernesto 
Brigati, Luis Fernando 
Zape e Marcelo da Sil-
va apresentaram um 
requerimento exigindo 
explicações por par-
te do Poder Executivo. 
Eles querem saber por 
qual motivo as determi-
nações da Lei Municipal 
1777/2016 não estão sen-
do cumpridas e cobram 
um prazo para que o go-
verno municipal se ade-
que às exigências legais.

“É imprescindível que 
a administração muni-
cipal se posicione de 
maneira transparente e 
eficaz, garantindo o ple-
no acesso da população 
às informações sobre a 
disponibilidade de me-
dicamentos e insumos 
na rede pública de saúde 
de Rafard. A transparên-
cia não é apenas um di-
reito dos cidadãos, mas 
uma condição essencial 
para uma gestão pública 
responsável e compro-
metida com o bem-es-
tar de todos”, finalizou o 
vereador.

Vereadores pedem 
cumprimento da lei 
que dá transparência 
aos medicamentos 
disponíveis na farmácia 
municipal da UBS

SAÚDE
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A Prefeitura de Rafard 
deu início, no último sá-
bado (3), à entrega dos 
carnês do Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano 
(IPTU) referentes ao ano 
de 2024. Com a primeira 
parcela ou a opção da 
cota única com venci-
mento até o dia 20 de fe-
vereiro, os contribuintes 
já podem se programar 
para efetuar o pagamen-
to dentro do prazo esta-
belecido.

Uma boa notícia para 
os moradores é que não 
houve aumento no va-
lor do IPTU neste ano, 
visto que o Índice Geral 
de Preços do Mercado 
(IGPM) apresentou um 
índice negativo, man-
tendo, assim, a taxa es-
tável em relação ao ano 
anterior.

Os contribuintes acos-
tumados a retirar todo 
ano na Prefeitura de Ra-
fard, já podem fazê-lo, 
uma vez que os docu-
mentos já se encontram 
disponíveis para retira-
da.

Segundo o Setor de 
Tributação, a entrega 
antecipada dos carnês 
do IPTU, que até então 
eram distribuídos no 
mês de maio, vem de 
encontro com um pe-
dido antigo da popula-

ção. Além disso, como 
este é um ano eleitoral, 
o governo municipal foi 
obrigado a antecipar o 
envio.

Em caso de dúvidas ou 
se porventura o contri-
buinte ainda não tiver 
recebido seu carnê, a ad-
ministração municipal 
orienta que entrem em 
contato com o Setor de 
Cadastro ou de Tributa-
ção, que estão à disposi-
ção para prestar todo o 
suporte necessário. Os 
telefones para contato 
são: Setor de Cadastro: 
3496-7535 ou Setor de 
Tributação: 3496-7529. 
Além disso, também 
é possível contatar os 
respectivos setores via 
WhatsApp.

O prefeito de Rafard, 
Fabinho Santos, ressal-
tou a importância do 
pagamento do IPTU em 
dia para garantir recur-
sos fundamentais para 

o desenvolvimento e 
manutenção do muni-
cípio. “É crucial que os 
contribuintes estejam 
em dia com o IPTU, pois 
esses recursos são essen-
ciais para a realização de 
obras, investimentos em 
infraestrutura e outras 
ações que visam melho-
rar a qualidade de vida 
de nossa comunidade. 
Contamos com a colabo-
ração de todos para con-
tinuarmos construindo 
uma cidade cada vez 
melhor”, reforça.

O IPTU é uma impor-
tante fonte de arrecada-
ção para os municípios, 
sendo utilizado para fi-
nanciar diversos servi-
ços públicos nas áreas 
de saúde, educação, 
segurança, limpeza ur-
bana, entre outros, con-
tribuindo diretamente 
para o desenvolvimento 
e bem-estar da popula-
ção local.

Sem aumento! Prefeitura 
de Rafard inicia entrega 
dos carnês do IPTU 2024

IMPOSTO  |  A boa notícia é que não houve aumento no valor para os contribuintes

Valor: R$ 355,725 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

Arte: O Semanário

Valor: R$ 355,725 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

Valor: R$ 97,65 (Lei 1571/2012 - Tiragem 2000)

PREGÃO PRESENCIAL N.º 05/2023
AVISO DE REABERTURA DE LICITAÇÃO

A PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE RAFARD torna público, que se encontra 
REABERTO o PREGÃO PRESENCIAL N.º 05/2023, tendo por objeto a 
“PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO DE ÁREAS PÚBLICAS”. Os 
envelopes serão abertos no dia 20/02/2024 às 09h00min, podendo o edital ser 
baixado pelos interessados no endereço https://rafard.sp.gov.br/licitacoes/. 
Outras informações, através do telefone 0(19) 3496-7520. Rafard/SP, 09 de 
fevereiro de 2024. Fábio dos Santos, Prefeito.




